

LA PETITE REVUE

ECONOMIE POLITIQUE ET SOCIALE, LITTÉRATURE, PHILOSOPHIE,
SCIENCES ET ARTS

Paraissant le 1^{er} et le 15 de chaque mois

Vol. I

MONTRÉAL, 1^{er} NOVEMBRE 1899

N^o 21

LES FARCEURS

Il vient de se fonder un nouveau parti politique. On l'appelle le troisième parti, ou le parti indépendant, au choix. *La Patrie* l'appelle même le parti Rodier, ce qui n'est pas pour lui donner du montant.

Nous ne nous occuperons pas de ce singulier parti politique, qui se déclare indépendant, tout comme si ce vocable n'était pas, mis à cette place, un véritable défi au bon sens.

Ce qui nous intéresse davantage, comme document du journalisme contemporain, c'est le double compte-rendu d'une assemblée tenu à Rimouski par le troisième parti.

Voici d'abord un extrait de celui de *La Patrie* :

“ Malgré le nombre considérable d'invitations et circulaires lancées avec fracas par tout le comté, à dix heures, heure marquée pour le grand coup, dix personnes bien comptées entouraient M. Rodier et M. P. H. A. Caron, son principal lieutenant.

“ M. R. A. Drapeau, maire de notre ville qui, en sa qualité d'indépendant, avait promis de présider l'assemblée, n'avait pas encore fait son apparition, ce qui permit aux organisateurs de rassembler quelques amis, en tout une trentaine. M. Rodier, quoique un peu désappointé, commença tout de même son boniment, sous la présidence du maire qui, ne pouvant forfaire à ses engagements, s'était enfin rendu.

“ M. Rodier pérorait pendant une heure ou une heure et demie, s'attaquant aux juges, aux avocats, aux banques, à toutes les institutions du pays, cherchant à faire connaître et apprécier sa cause au moyen de farces plates qui ne suffirent qu'à jeter une lumière douteuse sur le sujet.

“ Au beau milieu de l'assemblée, M. le président jugea à propos de s'éclipser, et tous de suivre son exemple — à tel point que la salle se trouva déserte quand l'orateur acheva son discours, etc., etc.

Voici maintenant un extrait de *La Presse* sur le même sujet :

“ L'organisateur du parti indépendant, M. Rodier, qui est allé tenir une assemblée publique, mardi dernier, est de retour, enchanté